

LA MONTAGNE

Chamberet. Le bois de châtaignier valorisé

Un projet consiste à créer un réseau d'acteurs en faveur du bois de châtaignier dans le Massif Central. Un groupe de travail est passé par une scierie à Chamberet.

Publié le 04 octobre 2025 à 06h00



Le groupe est allé à la scierie Dunouhaud pour découvrir le sciage des grumes de châtaignier en provenance de Bugeat. © Droits réservés

Des artisans du bois et des étudiants en design se sont retrouvés à la Maison de l'arbre à Chamberet, dans le cadre d'un vaste projet piloté par l'entreprise Ceribois (*), en faveur du bois de châtaignier du Massif Central.

Les deux groupes vont concevoir, en collaborant, des objets d'aménagement et du mobilier extérieur innovant en bois de châtaignier. Les créations seront présentées dans un catalogue dont la diffusion est prévue en 2026.

Une essence locale et durable

Ce bois pousse en abondance et possède de nombreuses qualités. Naturellement très résistant, il ne nécessite pas de traitement, y compris en usages extérieurs. Pour autant, cette ressource n'est pas toujours valorisée pour obtenir des bois de qualités. La sylviculture de cet arbre emblématique du territoire a été présentée par Emelyne Faure, gestionnaire

forestière chez Arbogest : « Avide de lumière, la croissance rapide du châtaignier permet en effet d'obtenir de beaux diamètres en une trentaine d'années. »

La matinée s'est poursuivie par la visite de la scierie Dunouhaud, pour découvrir en direct et mieux comprendre le sciage de très jolies grumes de châtaignier en provenance de Bugeat. Différentes formes de sciage et de produits fabriqués, valorisation de tout le bois, et stockage optimum : l'intérêt des participants ne s'est pas démenti, au fil des échanges avec le propriétaire de lieux.

L'après-midi, Véronique Eloy, atelier de design Perspective basé à Limoges, a présenté plusieurs retours d'expérience et créations. En particulier, la maison de la Nouvelle-Aquitaine, à Paris, qui mettait en valeur les matériaux de cette région, dont, bien évidemment, l'incontournable bois de châtaignier.

Cette journée s'inscrit dans le cadre d'une mission qui concerne le territoire administratif du Massif Central, en faveur du bois de châtaignier. L'objectif principal est la création et l'animation d'un réseau d'acteurs réunis autour de cette ambition commune.

(*) Ceribois est un laboratoire d'essai certifié (menuiseries, matériaux, ...), un bureau d'étude expert sur le bois, et un centre de formation.